

**Präsidiumssitzung und Verbandsrat des RVH  
am Donnerstag, den 27. Oktober 2016  
NDR, Hugh-Greene-Weg 1  
Kasinobereich, Raum K7**



Radsport-Verband Hamburg e.V.

anwesend:

Wolfgang Strohsand – Ehrenpräsident (RG Hamburg)  
Bernd Dankowski – Präsident (Club Tête de la Course)  
Arne Naujokat – Stellvertretender Präsident (RSG Blankenese)  
Heinz-Harald Lerche – VP Wirtschaft / Finanzen & Marketing (RG Hamburg)  
Tim Peter – VP Leistungssport Rennsport und Offroad (RG Hamburg)  
Burkhard Sielaff – VP Breitensport (RV Endspurt)  
Alexander Böker – Jugendleiter (RG Uni Hamburg)  
Gunnar Mollenhauer – KO Kommissäre (RG Uni Hamburg)  
Ulrike Kurowski – KO BMX (RG Hamburg)

Wolf Rambatz – FC St. Pauli  
Bernhard Buscham – Harburger RG  
Karl-Heinz Knabenreich – HTB  
Ronald Prinzlau – MC Pirate  
Thomas Jacobs – RG Uni  
Falk Mathews – RSG Blankenese  
Marc Metzler – RV Endspurt  
Nedeljko Bratic – S.S.D Nikola Tesla

Gäste:

Susann Kapser – RG Hamburg  
Sandra Riemersma – RV Altona  
Johanna Jahnke – FC St. Pauli  
Kai Rapp – Club Tête de la Course

**Tagesordnung:**

1. Begrüßung
2. Genehmigung der Protokolle Präsidium/Verbandsrat vom 25.07. 2016 (Verbandsrat) und 26.09.2016 (Präsidium)
3. LVM Cross
4. Rechtsextreme Äußerungen von einem BDR-Präsidiumsmitglied auf Facebook  
siehe beigefügte Stellungnahme
5. Besuch beim Bezirksamt Eimsbüttel
6. Bundesliga 2017 mit oder ohne Sponsoren
7. Finanzielle Situation 2017
8. LV-Trainer BMX
9. Welche Ämter stehen im Februar zur Wahl an
10. RVH-Seminar Motivation Ehrenamtlicher / Helfer-/Mitgliedergewinnung
11. Bericht Verbandstrainer
12. Verschiedenes

**TOP 1: Begrüßung**

B. Dankowski begrüßt die zahlreich Anwesenden zur Präsidiums- und Verbandsratssitzung um 19.00 Uhr.

## **TOP 2: Genehmigung Protokolle**

Im Protokoll vom 26.09.2016 (Präsidium) muss es unter TOP 8 „Worldcup“ heißen statt „WM“.

Die Protokolle werden ansonsten einstimmig genehmigt.

## **TOP 3: LVM Cross**

H. Lerche berichtet, dass es schwierig ist, konkrete Informationen insbesondere zu Ablauf und Finanzen zu bekommen. Die Meisterschaften werden auch nicht in Papierform ausgewertet werden können. Offen ist weiter, wer ggf. Ergebnisse veröffentlicht.

Dem FC St. Pauli wurde zugesagt, dass keine weiteren Kosten entstehen. Unklar ist, ob dies auch für den Verband gilt. Es wird dringender Bedarf gesehen, dass Verband, FC St. Pauli und Organisatoren sich in kleinerer Runde alsbald zusammensetzen.

S. Kapser weist darauf hin, dass in der Ausschreibung Bestimmungen enthalten sind, die nicht dem UCI-Reglement entsprechen und zwingend korrigiert werden müssen. Möglicherweise stammt die Ausschreibung von J. Steffens.

## **TOP 4: Rechtsextreme Äußerungen von einem BDR-Präsidiumsmitglied auf Facebook**

T. Peter berichtet den aktuellen Sachstand der insbesondere öffentlichen Diskussion über die vom Vize-Präsidenten des BDR weitergeleiteten Postings in Facebook.

W. Rambatz erläutert die Position des FC St. Pauli und erklärt, dass die weitergeleiteten Postings die in der der Satzung des BDR festgelegten Grundsätze verletzen und fordert entsprechende Konsequenzen. Er legt einen Antrag des FC St. Pauli vor, der diesem Protokoll als Anlage beiliegt.

B. Dankowski stellt klar, dass es neben der öffentlichen Diskussion und den Stellungnahmen in öffentlichen Social Media, insbesondere in Facebook, eine sorgfältige und gewissenhafte Befassung mit diesen Themen innerhalb des BDR und RVH gibt.

Der Sachverhalt wird engagiert und umfassend diskutiert.

Der RVH distanziert sich ausdrücklich von den in den Postings zum Ausdruck gekommenen Äußerungen und wird sich weiterhin um sorgfältige Aufarbeitung des Themas einsetzen.

Der Antrag des FC St. Pauli wird mit elf Ja-Stimmen bei vier Enthaltungen angenommen und wird vom RVH im Rahmen der am 25./26. November 2016 stattfindenden Konferenz/Sitzung des Verbandsrats des BDR vortragen.

## **TOP 5: Besuch beim Bezirksamt Eimsbüttel**

T. Peter war beim Bezirksamt Eimsbüttel, Sportreferat, Herrn Güldner. T. Peter hat dort vorgeschlagen, so genannte Schwebetriebünen zu installieren, damit eine weitere Nutzung auch im Winter möglich wird, aber auch der Eishockey-Sport weiterhin möglich bleibt.

Derzeit geplante Sanierungsmittel reichen voraussichtlich zur Erneuerung des Zeltdachs aus, aber ggf. nicht für weitere Maßnahmen.

T. Jacobs weist darauf hin, dass ein Bahnbetrieb bei gleichzeitig bestehender Eisfläche nicht möglich sein dürfte. Es gab schon Erfahrungen, bei der eine Radveranstaltung wegen bereits produzierten Eises abgebrochen werden musste.

S. Kapser fragt nach erweiterten Nutzungsmöglichkeiten im Bereich Dorny. H. Lerche berichtet von einem neuen DEKRA-Gutachten, dass er RVH hat erstellen lassen und Herrn Güldner (Bezirksamt) vorliegt. Danach ist der Geräuschpegel weit unter dem Zulässigen und man kann auch abends auf der Bahn damit fahren. Die Behörde wird erst 2017 nach interner Diskussion endgültig zu diesem Thema entscheiden.

### **TOP 6: Bundesliga 2017 mit oder ohne Sponsoren**

Derzeit ist die Sponsoren-Situation für die Finanzierung der U19-Bundesliga nicht ausreichend. Dies gilt auch für eine Beschäftigung des Landesverbandstrainers in der bisherigen Form.

### **TOP 7: Finanzielle Situation 2017**

Das Budget wird auf der nächsten Präsidiumssitzung vorgestellt. Rücklagen können nicht weiter verbraucht werden, der nächste Haushalt muss daher wieder ausgeglichen sein.

### **TOP 8: LV-Trainer BMX**

Beim D/C-Kader gab es Schwierigkeiten bei der Meldung, da es keinen Landesverbandstrainer im Bereich BMX gibt. Dafür wird eine Trainer-Lizenz notwendig sein. H. Lerche nimmt U. Kurowski in den Verteiler „Landestrainer BMX“ auf.

### **TOP 9: Welche Ämter stehen im Februar zur Wahl an**

H. Lerche nennt die Ämter, die turnusgemäß oder außerhalb der Reihe bei der nächsten Jahreshauptversammlung gewählt werden müssen.

Es stehen wieder zahlreiche Ämter zur Wahl, so dass die Vereine aufgerufen sind, Kandidaten zu nominieren.

### **TOP 10: RVH-Seminar Motivation Ehrenamtlicher / Helfer-/Mitgliedergewinnung**

A. Naujokat fragt das Interesse insbesondere der Vereine an einer internen RVH-Veranstaltung für Vereine und Verband ab. Dieses ist grundsätzlich vorhanden.

### **TOP 11: Bericht Verbandstrainer**

Entfällt aufgrund der Abwesenheit von U. Messerschmidt.

### **TOP 12: Verschiedenes**

- Nachschulung Sportlicher Leiter: H. Lerche hat beim BDR nachgefragt, ob eine solche in Hamburg möglich ist, eine Antwort steht noch aus.
- Nachschulung Trainer: Soll am 03.12. stattfinden, genauere Infos folgen.
- K.-H. Knabenreich berichtet von der möglichen Ausrichtung einer DM Hallenradsport durch den Harburger Turnerbund (HTB).
- Bei den deutschen Seniorenmeisterschaften 2015 soll es zu einer positiven Dopingkontrolle gekommen sein. K.-H. Knabenreich berichtet davon, dass der Veranstalter über positive Dopingtests nicht mehr offiziell informiert wird. Ferner berichtet er, dass zwei unterschiedliche Genehmigungsgebühren erhoben wurden, ohne dass ihm hierfür der Grund klar sei. Der HTB hat insoweit Widerspruch eingelegt.

### **Nächster Sitzungstermin ist geplant am 28.11 2016.**

Um 21.23 Uhr schließt B. Dankowski die Versammlung.

Protokoll: A. Naujokat  
Hamburg, den 28.10.2016